

# 令和4年度 第10回立川市幸学習館運営協議会 議事録

(第7期 第8回)

開催日時 令和5年2月6日(月)・午前9時30分～10時40分

開催場所 幸学習館1階 第1教室

出席委員 柴田彩千子(東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授)  
(敬称略)

高橋 美季(立川市社会福祉協議会)

大竹 美代子(青少年健全育成栄町地区委員会)

須崎 恵美子(青少年健全育成幸町地区委員会)

天野 優子(立川市幸児童館館長)

伊藤 博(立川市文化協会)

西村 一治(立川市文化協会)

長原 法子(たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表)

竹内 英子(地域学習館の利用者の代表)

(欠席1名)

地域学校コーディネーター

山田 拓男(若葉台小学校)

事務局 柳 直昌(幸学習館係長)

根本 まゆみ(幸学習館会計年度任用職員)(書記)

会議の傍聴 公開

傍聴者の数 0名

## 資料

- 1 令和4年度第9回幸学習館運営協議会議事録案
- 2 かわせみカフェ報告資料
- 3 チラシ

## 会長あいさつ

今日の委員会は、Zoomと対面で行うので、楽しみ半分心配半分といったところだが、よろしくお願ひいたします。

## 2 事務局報告

- ・地域学校協働本部事業について

山田→若葉台小学校で昔遊びを行った。令和5年度より、放課後子ども教室が民間委託となる。

大竹委員→1月に行ったお正月遊びのことで、子どもたちからお礼のお手紙をもらった。

とても励みになった。2月に、オリンピック出場経験のある、いづみみゆきさんが、サッカーの指導に来てくださる。放課後子ども教室でプラバン工作を行った。令和5年度より放課後子ども教室は民間委託となるが、年間8回ほど、地域が担当することになっている。

- ・生涯学習推進センター主催事業

- ・生涯学習推進センター関係職員研修会 1/17（火）14:00～（報告）

柳→地域運営協議会、市民推進委員、職員が参加した。東京学芸大学の倉持先生が講師で、「学びの循環を支えるコーディネーター」と題する講義をしてくださった。講義の後、グループディスカッションを行った。

- ・令和5年度団体企画型講座について

清水→「人生会議しませんか」と題してにしき傾聴クラブから申請があった。

- ・ジャズボーカルコンサート 2/4（土）14:00～（報告）

清水→立川いったい音楽祭りの鈴木さんから紹介していただいた、「ジャズボーカルユニット BREEZE」の音楽を楽しんだ。コロナ禍で、今まででは講堂は50人定員にしていたが、今回80人定員とした。当日は64人が来場した。アンコールを含めて13曲の演奏であった。無事終了して安堵している。

### 3 議 事

#### （1）「令和4年度第9回運営協議会議事録」の承認

#### （2）事業について

- ・かわせみカフェについて 12/10(土)10:00～15:00（報告）

柴田委員→本日、学生が作成した報告書をお配りした。今回のねらいは、①異世代交流・地域交流②平和と戦争について考える機会を提供する③楽しみながら学ぶ。とした。

全体の成果として、スタンプラリーを実施したことで全部を廻るきっかけができた。カフェコーナーでなかなか話ができなかつたが、今後飲食が再開することで、その点は解消するであろうという結論になった。

工作コーナー…メッセージカードを作成することで、親子や友達同士で会話が多くみられた。マニュキアを使用するということで、心配していた空気の入れ替えが間に合っていなかった。

平和コーナー…歴史民俗資料館、中央図書館、柴崎学習館等で、事前学習ができた。ワークシートの作成によって物語の内容をより具体的に把握することができたとの感想をもらった。一人ではできないことも、みんなでアイディアを持ち寄れば出来ることがある、といういい経験ができた。絵本の貸し出しにご協力いただいた委員さんには、お世話になりました、ありがとうございました。

昔遊び&短歌コーナー…昔遊びに関しては、大根田委員には大変お世話になり、ありが

とうございました。短歌コーナーもスムーズにできた。来年度も続けていけるのではないかとの学生の意見があった。

今でも学習館に短歌の掲示物があつたり、と成果が残っていて、とてもありがたい。

昼食を提供していただいたことも感謝している。

竹内委員→カフェ自体を午前中から開催していることの周知の徹底ができていなかつたようだと思う。

柴田委員→お土産を 200 人分用意したが、実際に渡したのがその半分の 100 人分であつたが、見方によつては、コロナ禍にもかかわらずそれだけ来てくださつたのは、前向きにとらえると、成果があつたのだと思う。

・誰でもコンサートについて 3/11（土）14：00～15：00

柳→高松学習館地域運営協議会と共に実施する。演奏者の式町水晶さんが、復興に関わっているという理由から、コンサートに先立つて、幸学習館のロビーに、震災パネル展を実施する。展示は 3/3（金）10：00 から行う。展示に参加出来る委員→竹内委員、伊藤委員、長原委員、西村委員。募集は一般 50 名を受付した後、第八小学校の生徒と親御さん 30 名を受付ける。竹内委員→次の運営協議会でコンサートの詳細をご相談したい。

・かわせみ祭作品展示のお当番について

6/16（金）→伊藤委員、西村委員

6/17（土）→長原委員、竹内委員

#### 4 各委員より報告

伊藤委員→第四小学校の校外学習のお手伝いをした。矢川緑地→根川緑道→ガニガラ田んぼと、案内した。子どもたちは一生懸命勉強していた。

大竹委員→2/4（土）にりするホールで青少年健の研究大会があつた。その時の講演の中で、ポジティブな言葉を子どもにかけるということは、親も子もストレスを抱えない。ただし、危ない時、手抜きをした時、ずるをした時はしからなければならない、それ以外はポジティブな言葉をかけるのが良い。という話が印象に残った。

須崎委員→2月より校長先生の講演会をいただいている。今年は第四中学校の校長先生が講演をしてくださる。民生委員さん、PTA 等に声を掛けている。

長原委員→講座として、1/22（日）犬との楽しい暮らし方 2/5（日）わがまちの市政を考える 2/11（土）バレエの楽しみ方 2/14（火）極地研の講座がある。

天野委員→2/3（金）にスポーツ大会を楽しく開催した。2/13（月）～2/17（金）に工作週間、2/22（水）に防災キャンプを予定している。2/28（火）に、まめまめ祭りという、普段遊べないようなボードゲームで遊ぶ企画をしている。2/23（木）に、児童館フェスティバルが、子ども未来センターで行われる。

高橋委員→まちねっとで、今回子ども向けのコーナーを作成した。たちかわ地域サポーター

講座「ひきこもりってなんだろう？」で、ひきこもりの理解と支援という内容で、動画配信という形で講座を開く予定となっている。期間は2/13（月）～6/30（金）となっている。3/2（木）に、子ども地域懇談会を総合福祉センターとZoomのハイブリッドで開催する。

柴田委員→2/4（土）に都公民館研究大会があった。コロナ禍を乗り越えて進化する公民館という内容で、自分としては、「次世代に公民館をつなぐ」というテーマを担当した。60人～80人の参加者で、様々な意見が出た。子どもや若者、現役世代の人が地域に関わるのが難しい。一つのしがけが、公民館であると思うが、足が向かない、きっかけがつかめない、忙しいという理由がある。という意見に対して、子どものうちから種まきをしておく。公民館を使うという実体験があると、心理的な壁が低くなるのでは、という意見があった。また、今後はWi-Fi機能が不可欠となる。しかしながら、保護者世代からは、自由にWi-Fiを使えると学習面では効果があると思うが、危険なサイトへのアクセスが心配であるとの声が上がった。インターネットリテラシーを要素とした講座を行い、受講した人のみ公民館でWi-Fiが使えるという方法もあると思う。

竹内委員→今、市民推進委員の講座を手伝っている。様々な講座に出てみると新鮮な気持ちになれる。

根本→本日はZoomと対面とのハイブリッドという初めての形を取った。無事に開催出来て良かったと思う。柴田委員の先ほどの話で、公民館への心理的な壁を低くする、という言葉で、「子どもおやつ作り教室」も役に立っているのではないかと思った。かわせみカフェのふりかえりを読んで、学生さんの熱意が伝わった。

柳→かわせみカフェでは大変お世話になりました。今回は学生さんと密にメールのやり取りができた。生涯学習推進センターは、今、デジタル化に取り組んでいる。立川市としてはYoutube、ツイッターなどがある。センターもYoutube、ツイッターを予定している。

伊藤委員→立川市のライン登録をしているが、硬いイメージがある。もう少し市民目線で、気楽な感じが良いと思われる。

竹内委員→本日Zoomと対面でできたのは、大きな第一歩だと思う。何かのおりにこのような形でやっていきたい。

高橋委員→2/18（土）に江の島道住宅で、スマホ教えて会を開催する。

## 5 その他

- ・次の開催日：3月6日（月）9:30～11:00

幸学習館第1教室